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EDITORIAL

Opção 
sustentável

NESTA EDIÇÃO

A assinatura de um memorando de entendimento entre o Governo 

do Rio Grande do Norte e a empresa Neoenergia representa um 

marco significa�vo no desenvolvimento de fontes de energia 

limpa e sustentável no Brasil. Este acordo visa a realização de 

estudos técnicos e ambientais para avaliar a viabilidade de 

projetos de energia eólica offshore ao longo da costa do estado.

O Rio Grande do Norte já se destaca como líder na produção de 

energia limpa no País, principalmente através da energia eólica 

terrestre. Agora, a busca por oportunidades no setor eólico offshore 

demonstra um compromisso sério com a expansão de fontes 

de energia renovável e a redução das emissões de gases de 

efeito estufa.

A energia eólica offshore, que aproveita os ventos do mar para 

gerar eletricidade, possui um enorme potencial para o Brasil, dada 

a extensão de sua costa. Além de ser uma fonte de energia limpa 

e abundante, a energia eólica offshore também pode impulsionar 

o desenvolvimento econômico e criar empregos nas regiões costeiras.

A assinatura deste memorando é par�cularmente relevante 

porque ressalta a importância de se criar um marco regulatório 

sólido para o setor de energia eólica offshore - arcabouço esse 

ainda em debate. A clareza nas regras e regulamentações 

é essencial para atrair inves�dores e garan�r um ambiente 

propício para o crescimento dessa indústria. Segurança jurídica 

e previsibilidade são fatores fundamentais para qualquer 

empreendimento de grande escala.

Além disso, o desenvolvimento da cadeia industrial com valor 

agregado e a consideração dos aspectos socioambientais são 

passos cruciais para garan�r que a energia eólica offshore seja 

não apenas uma fonte de energia limpa, mas também um 

impulsionador do desenvolvimento sustentável.

O memorando com a Neoenergia é parte de um esforço nacional 

mais amplo, com inicia�vas similares em outros estados do Brasil. 

Isso demonstra que há um reconhecimento crescente da importância 

de diversificar a matriz energé�ca nacional e abraçar 

fontes renováveis para enfrentar os desafios globais das 

mudanças climá�cas.

Neste contexto, deve-se saudar essa inicia�va e esperar que o 

Brasil con�nue avançando na direção de um futuro mais sustentável, 

explorando plenamente seu potencial na energia eólica offshore 

e em outras fontes de energia limpa. Este é um passo importante 

para a construção de um Brasil mais verde e próspero.
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Pomini 1

O novo ministro de Portos e 

Aeroportos, Sílvio Costa Filho 

(Republicanos), se reuniu 

ontem, em Brasília, com o 

presidente da Autoridade 

Portuária de Santos (APS), 

Anderson Pomini. Foi um 

dos primeiros compromissos 

profissionais de Costa Filho, 

que assumiu o cargo no dia 

anterior. Na pauta, os atuais 

projetos de desenvolvimento 

do complexo san�sta, como a 

construção do túnel submerso 

ligando as duas margens 

do canal de navegação, 

considerada a maior obra 

portuária do novo PAC.

Pomini 2

O ministro considera manter 

Pomini - pessoa de confiança 

do ex-ministro de Portos e 

Aeroportos, Márcio França 

(PSB) - à frente do principal 

porto do País. Mas antes 

quer tratar a questão com 

lideranças do Republicanos, os 

deputados Marcos Pereira (SP), 

presidente da legenda, e Hugo 

Mo�a (PB), vice-presidente.

Navio verde 1

O navio graneleiro Pyxis 

Ocean, considerado a 

primeira embarcação verde do 

mercado, chega hoje ao Porto 

de Paranaguá (PR). Será sua 

estreia na costa brasileira, 

após o lançamento em Xangai, 

na China, em agosto. No 

complexo paranaense, irá 

carregar 63 mil toneladas 

de farelo de soja, operação 

que será realizada no Corredor 

de Exportação Leste do Porto 

de Paranaguá. Ele é fretado 

pela Cargill, uma das gigantes 

do comércio de commodi�es 

agrícolas no mundo.

Navio verde 2

O Pyxis Ocean se destaca por 

u�lizar velas metálicas, que 

ajudam o sistema de propulsão 

do navio e, com isso, reduzem 

o consumo de combus�vel 

e, consequentemente, as 

emissões de poluentes - 

nesse quesito, a diminuição 

é calculada em 30%. A 

tecnologia, denominada 

BAR Tech WindWings, foi 

desenvolvida pela BRA 

Technologies, em parceria 

com Yara Marine Technologies, 

com apoio da União Europeia.

Navio verde 3 

O Porto de Paranaguá já 

recebeu cargueiros com 

tecnologias semelhantes, mas 

menos potentes. Em maio do 

ano passado, atracou no 

complexo marí�mo o navio 

MV Afros, também graneleiro 

e que usava velas rotatórias 

para ajudar na propulsão e 

reduzir o consumo de 

combus�vel. Nesse caso, 

a economia pode chegar a 

12,5% graças aos rotores que 

giram com a passagem do 

vento e ajudam na impulsão 

da embarcação. 

Lula e ministro de 
Minas e Energia assinam PL 

do combus�vel do futuro

NACIONAL

SEXTA-FEIRA, 15 DE SETEMBRO DE 2023

O ministro de Minas e Energia, 

Alexandre Silveira, e o presiden-

te Luiz Inácio Lula da Silva assi-

naram nesta quinta-feira, 14, o 

Projeto de Lei (PL) ba�zado de 

“Combus�vel do Futuro” que foi 

encaminhado ao Congresso 

Nacional. Segundo o Governo, o 

projeto pode viabilizar até 

R$250 bilhões em inves�men-

tos no setor de energia. A ceri-

mônia aconteceu no Palácio do 

Planalto, em Brasília.

 “É um projeto que faz a in-

tegração dos veículos flex, hí-

bridos e elétricos. Vai trazer a 

segunda geração do etanol, a efi-

ciência dos motores com E30 

(30% de adição de etanol na ga-

solina), incen�vo ao diesel ver-

de e ao combus�vel sustentável 

de aviação. Vamos reindustriali-

zar o país, permi�ndo mais de 

R$ 250 bilhões em inves�-

mentos. Isso é transição ener-

gé�ca e a verdadeira economia 

verde”, explicou o ministro.

 Um dos tópicos do texto 

que foi elaborado pelo Ministé-

rio de Minas e Energia visa au-

mentar o limite máximo de mis-

tura de etanol anidro na gasoli-

na comum, passando dos atuais 

27,5% para 30%.

 Pela proposta, o Governo 

criará o Programa Nacional de 

Combus�vel Sustentável de 

Aviação (ProBioQAV). Os ope-

radores aéreos terão de reduzir 

as emissões de dióxido de car-

bono em 1% ao ano a par�r de 

2027. O pico será em 2037, 

visibilidade e segurança ao in-

ves�dor. É assim que estamos 

fazendo. Vamos con�nuar com 

esse trabalho, com os estudos. 

É muito importante que a tran-

sição energé�ca seja um bônus, 

e não ônus, para a sociedade 

brasileira”, disse.

Percentual do biodiesel

O ministro lembrou que a deci-

são tomada pelo Governo de 

aumentar o percentual do bio-

diesel de 10% para 12% no com-

bus�vel não gerou consequên-

cia nega�va para o setor e para 

os consumidores.

 “Quando nós aumentamos 

de B10 para B12, não �vemos 

um centavo sequer de impacto 

no preço do óleo diesel no Bra-

sil porque nós �nhamos todos 

os estudos e segurança para 

fazer o aumento da mistura sem 

impacto econômico e social. É 

nisso que queremos trabalhar”, 

completou o ministro.

 Durante a cerimônia, o 

presidente Lula parabenizou a 

execução das polí�cas do Mi-

nistério de Minas e Energia e 

elogiou o desempenho do mi-

nistro Alexandre Silveira, en-

quanto também enfa�zou o 

papel crucial do Brasil na transi-

ção energé�ca global.

 “Essa produção de biocom-

bus�veis, essa transição ener-

gé�ca que o mundo todo clama, 

é uma oportunidade para esse 

país. Uma chance de transfor-

mar o Brasil em algo tão mais 

importante do que o Oriente 

Médio é para o mundo com o 

petróleo, a gente pode ser para 

os combus�veis renováveis”, 

disse Lula.

Segundo o Governo, projeto faz a integração
dos veículos flex, híbridos e elétricos

com redução de 10%.

 “O Brasil será o provedor 

de soluções de baixo carbono 

para outras nações. O caminho 

para o desenvolvimento não se 

faz de forma isolada. Vamos 

lembrar as pessoas, garan�r de-

senvolvimento econômico com 

frutos sociais e respeitando o 

meio ambiente, gerando mais em-

prego e renda. O país vai cres-

cer, descarbonizar sua matriz 

de transporte e contribuir para 

a descarbonização do planeta”, 

afirmou Alexandre Silveira.

 O ministro de Minas e Ener-

gia reiterou que a par�cipação 

do biodiesel na mistura do die-

sel comercializada nos postos 

será grada�va com previsibili-

dade e segurança para os inves-

�dores. Segundo Silveira, o 

presidente Lula sinalizou que o 

Brasil já pode considerar o au-

mento dessa par�cipação pas-

sando do padrão atual B12, 

com o percentual de 12% de 

biodiesel, para B13 ou B14.

 “O presidente disse que 

avança para o B13, para o B14, 

para que a gente possa ter um 

avanço seguro, mas dando pre-

marilia@portalbenews.com.br

MARÍLIA SENA

Pela proposta assinada por Lula e o ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, o
Governo criará o Programa Nacional de Combus�vel Sustentável de Aviação (ProBioQAV)

Tauan Alencar/MME

VAMOS LEMBRAR 

AS PESSOAS, 

GARANTIR 

DESENVOLVIMENTO 

ECONÔMICO COM 

FRUTOS SOCIAIS 

E RESPEITANDO 

O MEIO AMBIENTE, 

GERANDO MAIS 

EMPREGO E RENDA.

 O PAÍS VAI CRESCER, 

DESCARBONIZAR 

SUA MATRIZ DE 

TRANSPORTE E 

CONTRIBUIR PARA A 

DESCARBONIZAÇÃO 

DO PLANETA”

ALEXANDRE SILVEIRA

ministro de Minas 

e Energia

UM DOS TÓPICOS 

DO TEXTO QUE FOI 

ELABORADO PELO 

MINISTÉRIO DE 

MINAS E ENERGIA 

VISA AUMENTAR O 

LIMITE MÁXIMO 

DE MISTURA DE 

ETANOL ANIDRO NA 

GASOLINA COMUM, 

PASSANDO DOS 

ATUAIS 27,5% 

PARA 30%.
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NACIONAL

Silvio Costa Filho se reuniu com Anderson Pomini, que lhe 
apresentou projetos e demandas do complexo portuário

Um dia depois de tomar posse 

como novo ministro de Portos e 

Aeroportos, Silvio Costa Filho 

teve uma quinta-feira (14) che-

ia. Na agenda, algumas reu-

niões realizadas na sede do Mi-

nistério, em Brasília. O encon-

tro de maior destaque foi com o 

presidente da Autoridade Por-

tuária de Santos (SP), Anderson 

Pomini, com quem já agendou 

uma visita ao complexo portuá-

rio da cidade na próxima quin-

ta-feira, dia 21

 Segundo detalhou o minis-

tro nas redes sociais, a reunião 

serviu para Pomini lhe apresen-

tar o trabalho e as demandas do 

Porto de Santos.

Também na quinta-feira, o mi-

nistro de Portos teve uma reu-

nião com o presidente da Asso-

ciação Brasileira dos Terminais 

Portuários (ABTP), Jesualdo Sil-

va, e a diretora-execu�va da en-

�dade, Claudia Borges.

 Nas redes sociais do pró-

prio ministro, Jesualdo disse 

que o intuito do encontro foi le-

Ministro recebe presidente da APS 
e agenda visita ao Porto de Santos

Porto de Santos”.

 Segundo Anderson Pomi-

ni, não houve uma conversa 

sobre a sua permanência na 

APS. De acordo com ele, Costa 

Filho pediu mais um tempo 

antes de tratar desse assunto.

ABTP e Antaq

   Reprodução/Instagram/Silvio Costa Filho

 “Ele nos deu o privilégio de 

poder apresentar todo o Porto 

de Santos; todos os projetos, a-

tão sendo desenhados para os 

próximos anos; o plano estraté-

gico do porto, que engloba des-

de inves�mentos em dragagem, 

infraestrutura, requalificação 

turís�ca”.

 Os dois também conversa-

ram sobre a maior obra do setor 

portuário incluída no PAC (Pro-

grama de Aceleração do Cresci-

mento), que é o túnel imerso li-

gando as duas margens do por-

to, de Santos a Guarujá. O em-

preendimento, cujo início das 

obras está previsto para 2024, 

tem custo es�mado em pouco 

mais de R$ 5,5 bilhões.

 Costa Filho também falou 

sobre a visita ao Porto de San-

tos. “Já me comprome� com o 

presidente Pomini que na próxi-

ma quinta-feira nós estaremos 

em São Paulo fazendo a visita 

para dialogar tanto com ele 

como com todos os que fazem o 

        

marilia@forumbrasilexport.com.br

alexandre@forumbrasilexport.com.br

MARÍLIA SENA

ALEXANDRE FERNANDES

var algumas propostas da ABTP 

para o setor. Nenhum dos dois, 

no entanto, detalhou quais 

foram essas sugestões.

 Segundo o presidente da 

associação, Costa Filho se mos-

trou bastante recep�vo e aber-

to ao diálogo.

 Por fim, o ministro recebeu 

em seu gabinete o diretor-geral 

da Agência Nacional de Trans-

portes Aquaviários (Antaq), 

Eduardo Nery. Segundo ele, 

foram discu�das medidas para 

o setor. Entre elas, uma integra-

ção maior entre a agência e a 

Secretaria Nacional de Portos e 

Transportes Aquaviários para 

“convergir para a desburocra�-

zação e dar mais celeridade à 

boa governança dos projetos 

que estão sendo analisados”.

Segundo Anderson Pomini, 
não houve conversa sobre a 
sua permanência na APS. De 
acordo com ele, Silvio Costa Filho 
pediu mais um tempo antes 
de tratar desse assunto

SEXTA-FEIRA, 15 DE SETEMBRO DE 2023

ZR News discute próximos passos do
novo ministro de Portos e Aeroportos

Agora com a oficialização de 

Silvio Costa Filho como �tular 

do ministério de Portos e Aero-

portos, o programa ZR News, 

veiculado pela Rádio Santa Cecí-

lia FM (107,7), na sua edição de 

quinta-feira dedicada ao no�-

ciário portuário, discu�u os pró-

ximos passos do novo ministro, 

seja de nomeação futura de Au-

toridades Portuárias, bem como 

do corpo técnico do ministério.

 Um dos principais temas 

com a oficialização de Costa Fi-

lho foi sobre a pauta de deses-

ta�zação do Porto de Santos. O 

novo ministro, seguindo um di-

recionamento do Governo Fe-

deral, já afirmou que o cais 

san�sta não será concedido à 

inicia�va privada.

 “A nomeação do Silvio 

Costa Filho, sem dúvidas há uma 

força grande da bancada nor-

des�na. Ele também já aparece 

com um discurso alinhado ao 

governo que é não desesta�zar 

o Porto de Santos, e nem colo-

car isso como principal pauta da 

preponderante para a pasta”, 

analisou.

 “O importante é que a tran-

sição não traga muitos prejuí-

zos. Fica muito di�cil de se re-

alizar um trabalho, principal-

mente dentro do corpo técnico, 

de qualidade e sem ter a certe-

za de uma duração e estabilida-

de. É isso que iremos acompa-

nhar nas próximas semanas”, 

alertou Merlin.

 Em postagem nas redes 

sociais, ao lado do presidente 

 “As informações que che-

gam para nós é que a par�r da 

saída do Márcio França tenha 

sido negociadas algumas posi-

ções em con�nuidade, justa-

mente para não se perder de 

vista a agenda construída a 

médio prazo, que teríamos aí 

até o final do ano e meio do ano 

que vem. Esses cargos ficam 

man�dos para tornar menos 

traumá�co a transição, assim 

garan�do alinhamento que o 

governo tem colocado como 

pasta, que foi feito pelo governo 

anterior no então Ministério de 

Infraestrutura”, comentou o jor-

nalista Bruno Merlin, diretor de 

comunicação do Brasil Export.

 O coordenador dos cursos 

de MBA em Gestão Portuária e 

Pós-Graduação de Direito Uni-

santa, Rafael Pedrosa, opinou 

que a permanência de alguns 

nomes da equipe técnica do mi-

nistério se dá pelo fato de que a 

transição das gestões ocorra de 

uma maneira mais tranquila.

da Autoridade Portuária de San-

tos, Anderson Pomini, Costa 

Filho afirmou que pretende fa-

zer sua primeira visita como mi-

nistro ao Porto de Santos na 

semana que vem.

 Por ser o diretor-presiden-

te do maior porto da América 

La�na, e homem de confiança 

de Márcio França, a con�nuida-

de de Pomini na gestão do cais 

san�sta também foi deba�da.

 “A gente acredita neste 

primeiro momento da perma-

nência do Pomini, para que seja 

feita uma transição tranquila. 

Esse governo já mostrou não ter 

muita pressa para mexer em 

pastas técnicas, visto que o 

Pomini assumiu o Porto de San-

tos quase quatro meses depois 

do início do governo”, disse 

Pedrosa.

Santos Export

Todas as quintas-feiras, o ZR 

News, com apresentação do 

jornalista Zerri Torquato, é vol-

tado para os assuntos portuári-

os, além de ter o quadro Santos 

Export. O programa pode ser 

acompanhado também pelo 

portalbenews.com.br.

cassio@forumbrasilexport.com.br

CÁSSIO LYRA

Con�nuidade de projetos, transição e mudanças
nas Autoridades Portuárias foram deba�dos

Par�ciparam Bruno Merlin, diretor de comunicação do Brasil Export, e Rafael Pedrosa,
coordenador dos cursos de MBA em Gestão Portuária e Pós-Graduação de Direito Unisanta

Reprodução/ZR News
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Encontro foi promovido pelo Conselho Feminino do Brasil Export

Uma live promovida nesta quin-

ta-feira (14) pelo Conselho 

Feminino do Brasil Export deba-

teu a liderança feminina e os 

desafios enfrentados pelas mu-

lheres na sociedade atual.

 O encontro online reuniu 

Renata Malheiros, coordenado-

ra nacional do Sebrae Delas, 

Co-fundadora da Alumna Men-

toria e mestre em Desenvolvi-

mento Internacional pela Uni-

versidade de Cambridge; May-

hara Chaves, gerente execu�va 

de Regulação na Rumo Logís�-

ca e presidente do Conselho 

Feminino, e outras profissionais 

que atuam em empresas ligadas 

tarefas domés�cas e no cuida-

do com os filhos.

 A execu�va explicou sobre 

como a cultura influencia a 

educação ofertada às crianças, 

especialmente nas questões de 

gênero, e o impacto disso no 

comportamento da vida adulta. 

Em um dos exemplos, Renata 

citou que é fácil de perceber a 

diferença do que se ensina a 

meninas e meninos na infância.

 “Se você vai em uma loja de 

brinquedos infan�s fica fácil de 

perceber essa cultura enraiza-

da. Se disser que procura pre-

sente para uma menina, o ven-

dedor te leva para a parte rosa 

da loja e mostra bonecas e pane-

linhas. Se for menino, vai para a 

parte azul e mostra trens, 

aviões, carros, jogos de ciência. 

Como se só os homens fizes-

sem parte desse universo. Para 

as meninas fica o cuidado e a 

casa”, lamentou.

Live debate liderança e desafios 
enfrentados pelas mulheres

fia masculina.

 Malheiros também ques�-

onou situações que, em algum 

momento da vida, a maioria das 

mulheres acaba passando, 

como julgamentos que envol-

vem a decisão de voltar a traba-

lhar após a maternidade, a 

sobrecarga mental e a falta de 

apoio dos companheiros em 

ao setor de infraestrutura.

 Durante a conversa, Rena-

ta apresentou um resumo de 

sua carreira, vídeos com cenas e 

ques�onamentos que fazem 

parte do universo feminino e 

levantou temas comuns à reali-

dade das mulheres, principal-

mente àquelas que trabalham 

fora e são geridas por uma che-

        

vanessa@forumbrasilexport.com.br

VANESSA PIMENTEL
 Renata citou ainda a sín-

drome da impostora, que a�nge 

especialmente mulheres e é 

caracterizada por pensamentos 

que reforçam a falta de confian-

ça e a sensação de que o suces-

so a�ngido não foi merecido. A 

questão também é muito pre-

sente na vida de mulheres com 

alto desempenho profissional, 

que por serem “a única” ou “a 

primeira” mulher em determi-

nado cargo, sofrem com a pres-

são de nunca cometer erros.

 “Mudar a cultura é di�cil, 

por isso a importância de agir 

em redes”, pontuou Renata, re-

forçando que mulheres que 

conseguem alcançar cargos de 

liderança precisam auxiliar ou-

tras mulheres para que elas con-

sigam o mesmo e dessa forma o 

mundo, principalmente o cor-

pora�vo, vá mudando e abrindo 

mais portas para profissionais 

mulheres.

O encontro online reuniu Renata Malheiros, coordenadora nacional do Sebrae Delas,
e outras profissionais que atuam em empresas ligadas ao setor de infraestrutura

Reprodução/Brasil Export

RN assina acordo com empresa para 
desenvolver energia eólica offshore

O Governo do Rio Grande do 

Norte e a empresa Neoenergia 

assinaram na terça-feira (12) 

um memorando de entendi-

mento que prevê a realização 

logís�co para a infraestrutura 

portuária”, disse Fá�ma.

 Em seu discurso, Marcelo 

Lopes ressaltou a urgência de 

um marco regulatório para o 

setor, o que traria, principal-

mente, segurança jurídica e 

previsibilidade para os inves�-

dores. Ele citou que a regula-

mentação “é fundamental para 

do setor (Brazil Windpower), 

em São Paulo.

 A governadora destacou 

que o Rio Grande do Norte é 

líder em produção de energia 

limpa no país e que o memoran-

do é importante para dar segui-

mento às conversas e ao desen-

volvimento, de fato, de proje-

tos offshore, “além de apoio 

de estudos técnicos e ambien-

tais sobre a viabilidade de im-

plantar projetos de energia eóli-

ca offshore no litoral do Estado.

 O documento foi assinado 

pela governadora do Rio Gran-

de do Norte, Fá�ma Bezerra 

(PT), e pelo diretor de Hidráulica 

e Offshore da Neoenergia, Mar-

celo Lopes, durante um evento 

o desenvolvimento da cadeia 

industrial com valor agregado e 

a valorização de atributos soci-

oambientais da fonte”.

 O memorando é o quarto 

assinado pela empresa, que tem 

inicia�vas também com os 

governos dos estados do Rio de 

Janeiro, Rio Grande do Sul e 

Ceará.
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Memorando de entendimento prevê estudos sobre viabilidade de projetos no litoral do Estado

Dnit abre licitação para obra de 
acesso à ponte da Rota Bioceânica

O Departamento Nacional de 

Infraestrutura de Transportes 

(Dnit) abriu licitação para a con-

tratação de uma empresa que 

elabore o projeto e execute as 

obras do acesso à Ponte da 

Rota Bioceânica, do contorno 

678 da BR-267 até a ponte que 

vai ligar Porto Mur�nho, no 

Brasil, e Carmelo Peralta, no 

Paraguai. Ela está sendo cons-

truída sobre o Rio Paraguai por 

um consórcio binacional e com 

recursos da ordem de R$ 575,5 

milhões oriundos da gestão 

paraguaia da Itaipu.

 Segundo o Ministério de 

Obras Públicas e Comunica-

ções do Paraguai (MOPC), a 

estrutura está 35% pronta e 

terá extensão de 1.294 metros, 

ceânica, megaestrada que liga-

rá o Brasil, Paraguai, Argen�na 

e Chile, com extensão de 3,4 

mil quilômetros. A promessa é 

que o novo caminho reduza o 

custo do transporte de cargas e 

o tempo de viagem das expor-

tações brasileiras, encurtando 

em 17 dias a viagem de merca-

dorias entre o Mato Grosso do 

Sul e a Ásia.

 O acesso, conforme o edi-

tal do Dnit, terá 13,1 quilôme-

tros e par�rá do quilômetro 

rodoviário de Porto Mur�nho 

(MS) na BR-267 e do centro 

aduaneiro de controle de fron-

teira. O edital foi publicado na 

úl�ma terça-feira (12), no Diário 

Oficial da União. As propostas 

devem ser enviadas até o dia 16 

de outubro e o prazo para exe-

cução é de 26 meses.

 A es�ma�va de inves�-

mentos é de R$ 480 milhões e 

as três obras são consideradas 

essenciais para para viabilizar o 

trecho brasileiro da Rota Bio-

dividida em três trechos: dois 

cons�tuirão os viadutos de 

acesso em ambas as margens do 

rio, e um corresponderá à parte 

estaiada, com 632 metros de 

comprimento e vão central de 

350 metros.

 O consórcio Pybra, forma-

do pelas empresas Tecnoedil 

Construtora, do Paraguai, e Ci-

dade Ltda e Paulitec Constru-

ções, do Brasil, es�ma a conclu-

são das obras no primeiro se-

mestre de 2025.

Serviços serão realizados na cidade de Porto Mur�nho, em Mato Grosso do Sul

NACIONAL

REGIÃO CENTRO-OESTE

REGIÃO NORDESTE
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Governo detalhou as inicia�vas do Plano Estadual de Energia 2050

Durante a par�cipação de um 

evento realizado na úl�ma 

quarta-feira (13), o Governo de 

São Paulo apresentou a inves�-

dores e empresários da Alema-

nha as inicia�vas do Estado a 

respeito de polí�cas públicas 

voltadas à transição energé�ca 

e desenvolvimento de combus-

�veis sustentáveis. O governa-

dor Tarcísio de Freitas apresen-

tou as inicia�vas do Plano Esta-

dual de Energia 2050, além das 

metas do Estado para a redu-

ção de emissão de poluentes.

 Segundo o Governo Esta-

dual, o evento reforçou a posi-

ção de vanguarda que São 

Paulo ocupa na inovação em 

tecnologias de energia verde 

com o Plano Estadual de Ener-

gia 2050 (PEE), que possui dire-

trizes para o incen�vo a proje-

tos de transição energé�ca e 

redução de emissões de gases 

de efeito estufa em todo o terri-

tório paulista.

no momento há 24 projetos 

privados de transição energé�-

ca em andamento em São Pau-

lo, com inves�mentos de quase 

R$ 25,8 bilhões e a expecta�va 

de geração de 7,8 mil empre-

gos. Desse total, são 15 inicia�-

vas na área de energia, cinco no 

setor automo�vo e de máqui-

nas e equipamentos, um em 

Tarcísio apresenta projetos de transição 
energé�ca em SP a comi�va alemã

Infraestrutura e Logís�ca e con-

ta com o apoio da Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico, 

por meio da InvestSP, agência 

paulista de promoção de inves-

�mentos e compe��vidade 

vinculada à pasta comandada 

pelo secretário da pasta, Jorge 

Lima.

 De acordo com a InvestSP, 

 “Temos um espaço gigan-

tesco em São Paulo para expan-

dirmos os inves�mentos em 

energia verde. Temos condição 

de produzir e capacidade de 

liderar o processo de transição 

energé�ca do país”, destacou o 

governador Tarcísio de Freitas.

 O PEE é uma inicia�va da 

Secretaria de Meio Ambiente, 
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tratamento de resíduos, um em 

mineração, metalurgia e metal-

mecânica, um em alimentos e 

bebidas e um focado em comér-

cio e serviços.

 “Precisamos inves�r no bio-

gás, biometano, energia foto-

voltaica, hidrogênio e na ener-

gia gerada a par�r de resíduos. A 

Alemanha pode ser um grande 

parceiro tendo em vista as di-

versas tecnologias que eles 

possuem. Como inicia�va, pro-

pomos a criação de um grupo de 

trabalho entre a Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico e 

empresas alemãs visando rein-

dustrializar o polo petroquímico 

de Cubatão, baseado em uma 

indústria verde, dentre outras 

ações sustentáveis”, afirmou 

Jorge Lima.

 O evento onde foram apre-

sentados as ações do Governo 

de São Paulo foi o roadshow “O 

Ecossistema da Transição Ener-

gé�ca Verde”, promovido pelo 

Forum Brazil-German Space. A 

exposição contou com a par�ci-

pação de demais secretários 

estaduais, o ex-ministro da Eco-

nomia, Paulo Guedes, e o côn-

sul-adjunto da Alemanha em 

São Paulo, Joseph Weiss.

O governador Tarcísio de Freitas disse em seu discurso que o estado de São Paulo tem
condições de produzir e capacidade de liderar o processo de transição energé�ca do país

Divulgação/Governo de SP

REGIÃO SUDESTE

PF inves�ga corpo encontrado dentro
de contêiner no Porto de Santos

Um corpo não iden�ficado foi 

localizado dentro de um contêi-

ner em um terminal no Porto de 

to, verificou que tratava-se de 

um corpo humano em avança-

do estado de decomposição.

 Verificou-se que o navio que 

fez o transporte do contêiner 

par�u do Porto de Tanger, no 

Marrocos, passou por Salvador 

e atracou no Porto de Santos no 

úl�mo dia 10 de setembro.

Segundo informações da Recei-

ta Federal, após o escaneamen-

to do contêiner, a Polícia Fede-

ral foi acionada para o local, 

onde realizou diligências e tra-

balho de perícia.

 Equipes da PF, após análise 

das imagens, foram até o con-

têiner e, ao abrir o equipamen-

Santos na manhã de quinta-

feira (14). O aparecimento do 

cadáver se deu através do moni-

toramento por escâner de equi-

pes da Receita Federal, que le-

vantaram suspeitas após as 

imagens se assemelharem à si-

lhueta de um corpo humano. A 

Polícia Federal inves�ga o caso.

 Após trabalhos no local dos 

fatos, a PF abriu um inquérito 

policial para aprofundar as in-

ves�gações do caso.

 Em nota, a Autoridade Por-

tuária de Santos (APS) informou 

que os detalhes sobre o caso 

devem ser ob�dos exclusiva-

mente com a Polícia Federal.
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Corpo foi localizado através de escâner de
monitoramento da Receita Federal na quinta-feira (14)

Santos: contêineres de terminal do porto 
caem no mar após rajadas de vento

Dois contêineres de um termi-

nal localizado no Porto de San-

tos caíram no mar durante a pas-

sagem de uma forte ventania 

no Litoral de São Paulo na noite 

de quarta-feira (13). A Autori-

dade Portuária de Santos (APS) 

informou que a navegação pelo 

tentor deslocou-se e estava 

submerso junto à Ilha Barnabé, 

na margem esquerda do estuá-

rio.

 A Autoridade Portuária in-

formou, em sua úl�ma atualiza-

ção no início da noite de quinta, 

que o contêiner submerso está 

amarrado ao cais para evitar 

novo deslocamento e sua re�-

rada do mar será feita por equi-

pe contratada pelo terminal res-

ponsável, após a aprovação do 

plano da operação pela Capita-

 A Defesa Civil de Santos, 

assim como a Defesa Civil do 

Estado, informaram através de 

seus bole�ns de que os ventos 

durante à noite chegaram até 

83 quilômetros por hora.

 A Autoridade Portuária in-

formou que a navegação pelo 

canal ficou suspensa das 23h15 

até às 2h45 de quinta-feira (14).

 Ainda de acordo com a 

APS, um dos contêineres foi 

içado pelo terminal durante a 

madrugada. Já o segundo con-

canal do porto ficou suspensa 

por 3h30 em razão do mau tem-

po.

 Segundo a Capitania dos 

Portos do Estado de São Paulo 

(CPSP), o incidente foi registra-

do às 23h15. Os dois contento-

res, que de acordo com a APS 

estavam vazios, estavam no pá-

�o da Ecoporto, na margem di-

reita do cais san�sta. A Marinha 

informou que as fortes rajadas 

de vento e a agitação do mar 

causaram o incidente.

nia dos Portos.

 A empresa pública gestora 

do Porto de Santos reforçou 

que as operações portuárias 

não foram prejudicadas. Por 

fim, a Autoridade Portuária in-

formou que equipes da Guarda 

Portuária mantêm patrulha-

mento marí�mo no local.

 O BE News procurou o 

Grupo EcoRodovias, responsá-

vel pelo terminal Ecoporto, mas 

ninguém se manifestou até a 

publicação desta matéria.
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Dois contentores, ambos vazios, estavam 
no pá�o da Ecoporto, na margem direita
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Para os eventos que fazem a diferença, esta é a sua Vitrine.

Para quem gosta de um bas�dor, bem-vindo(a)!

CÂNDICE LA TERZA 
candice@portalbenews.com.br

MERCOSUL EXPORT, MONTEVIDÉU NO URUGUAI

SEXTA-FEIRA, 15 DE SETEMBRO DE 2023

O governador da Paraíba, João Azevedo, juntamente ao presidente da 

Companhia Docas, Ricardo Barbosa, durante solenidade de entrega da 

dragagem, inauguração de armazéns e lançamento do Programa Porto-Cidade, 

no Porto de Cabedelo, na Paraíba, esta semana. Sucesso aos novos projetos.

Em momento de descontração em Montevidéu, no Uruguai, onde aconteceu 

a programação do Mercosul Export, esta semana, o presidente do Conselho 

Nacional do Brasil Export, José Roberto Campos, o diretor-execu�vo do 

Sindicato dos Operadores Portuários do Estado de SãoPaulo (Sopesp) e 

presidente do Conselho do Santos Export, Ricardo Molitzas, e o presidente 

da Federação Nacional das Operações Portuárias (Fenop), Sérgio Aquino, e 

o presidente do Nordeste Export, Aluisio Sobreira. Saúde!

Registro memorável da presidente em exercício do Uruguai, Beatriz Argimón, ves�ndo verde 

ao centro, que fez questão de registrar sua par�cipação no Mercosul Export 2023, realizado 

em Montevidéu, junto de algumas das profissionais que atuam nos portos brasileiros. 

Presenças importantes 

no Mercosul Export, o 

vice-presidente da 

Comissão de Direito 

Marí�mo e Portuário da 

OAB Nacional e membro 

do Conselho Jurídico 

do Brasil Export, James 

Winter, o ministro do 

Tribunal de Contas da 

União (TCU) e conselheiro 

Jurídico do Brasil Export, 

Benjamin Zymler, o 

presidente da Mul�log e 

do Conselho do Mercosul 

Export, Djalma Vilela, e o 

desembargador do TRT 

de São Paulo, 

coordenador Cien�fico 

do InfraJUR e do 

Conselho Jurídico do 

Brasil Export, Celso Peel.

Na solenidade de abertura do Mercosul Export, o embaixador 

do Uruguai no Brasil, Guillermo Valles, recebe homenagem 

do diretor da Fadisol e do projeto do Terminal Tacuarí, Carlos 

Foderé, acompanhado do dirigente da Cereais e Transportes 

Chico Mar�n, Mar�n Garcia.

PORTO–CIDADE NO CABEDELO (PB)

MULHERES DO MERCOSUL
Divulgação/Brasil Export

Divulgação/Brasil ExportDivulgação/Porto de Cabedelo
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